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Transcripción: 

 

BERNARDO GARCÍA, CONDUCTOR: En general es el Instituto electoral de la Ciudad de México, 

ha sido el árbitro en todos los procesos electorales más recientes, ha organizado justamente estos 

proyectos por ejemplo como el presupuesto participativo en el que cada delegación, cada colonia 

dice necesito esta situación, un parque, un camellón, mejorar el alumbrado y entonces justamente 

el Instituto electoral de la Ciudad de México ha actuado como una suerte de moderador en este 

tipo de procesos. 

 

Pues resulta que esta institución a mi entender, la más confiable del país, pues ahora le bajaron 

40% el presupuesto, ¿por qué?, pues porque si, vamos a decirlo de esa manera. Y para platicar de 

esta circunstancia tengo en la línea telefónica al consejero electoral del Instituto Electoral de la 

Ciudad de México, Mauricio Huesca. Consejero, cómo le va, a ver, platíqueme un poquito de la 

historia de esta reducción, ¿porque se da? y ¿cómo afecta? 

 

MAURICIO HUESCA, CONSEJERO DEL IECM: Hola que tal querido Bernardo, muy buenas 

tardes, encantado de estar contigo y con toda tu audiencia para platicar de esta situación que bien 

señalas. 

 

Fíjate que este año precisamente en el Congreso capitalino a través del grupo parlamentario y 

mayoritario adoptó dos situaciones que ha estado generando merma en la función y en la 

autonomía del propio Instituto, una de ellas es primero la reducción presupuestal que hemos 

podido (INAUDIBLE) cerca del 40% de lo computado por el propio Instituto para llevar a cabo las 

tareas del proceso de presupuesto participativo, como señalas que cada año lo hacemos, las 

elecciones… Las autoridades (INAUDIBLE) que son las comisiones de participación comunitaria, 

etcétera. 

 

Y esta reducción presupuestal que vino afectar a principios de año y nos sigue afectando en la 

actividad institucional se sumó a otra determinación que tomó el Congreso capitalino hace tres 

meses, que fue la orden de desaparecer cerca de cinco áreas sustantivas del propio Instituto, lo 

que implica un debilitamiento en el 40% de la fecha digamos de movilidad y de gestión y de llevar a 

cabo todos los procesos de la institución.  
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Entonces ahora precisamente esto nos obligaba al Instituto a que en estos 90 días que nos dieron 

hiciéramos un reajuste para acoplar nos ha estas exigencias del poder legislativo de disminuir o 

quitar estas cinco áreas sustantivas que están entre otras la fiscalización de los recursos que se 

utilizan en los procesos electorales, el tema de género, el tema de derechos humanos, el tema de 

la capacitación del funcionariado del Instituto o las alteraciones  logísticas que llevamos en campo, 

entonces de esto ha ido las reformas últimamente Bernardo. 

 

BERNARDO GARCÍA: Consejero, ¿usted considera que este es un ataque directo a lo que 

representa la institución per se?, y estamos hablando del Instituto Electoral de la Ciudad de 

México. 

 

MAURICIO HUESCA: Mira, me parece que sí es un tema que va a debilitar a las instituciones 

Bernardo, es un tema que tiende a generar condiciones de debilitamiento de la función electoral, 

una reforma que atenta directamente a la autonomía de la propia institución, pero bueno, nosotros 

y nosotras el seno del Consejo general del propio Instituto lo que hemos tratado de hacer es que 

estas situaciones mermen lo menos posible. 

 

Hemos llevado a cabo las configuraciones presupuestales, ahora con esta reestructura que nos 

obliga a desaparecer cinco áreas sustantivas del Instituto pues hicimos ya el día de ayer un plan en 

el caso del pues sí, desafortunadamente 57 compañeras y compañeros de la institución que 

llevaban muchos años trabajando en la propia institución en procesos electorales y que además la 

Ciudad de México ha invertido mucho en fortalecer estos cuadros, a profesionalizarlos, a ser gente 

especializada, pues prescindamos de 57 personas que tendrán que terminar su relación laboral 

con el Instituto en cumplimiento de esta determinación que nos manda el Congreso capitalino. 

 

Pero no obstante ello, la institución tiene el firme compromiso de seguir dando los servicios con 

calidad, atención a la ciudadanía y mandar el mensaje claro a la ciudadanía que aun cuando estén 

golpeando de esta manera a la institución, pues la institución siempre será lo suficientemente 

robusta y fortaleza normal para poder llevar a cabo estos procesos de la mejor manera. 

 

BERNARDO GARCÍA: Ahora bien consejero Mauricio Huesca, del Instituto Electoral de la Ciudad 

de México, ¿es cierto que el Instituto está mostrando resiliencia?, pero todo tiene un límite, porque 

si estamos duro y dale, y así y el otro también atacando a esta institución, insisto, hoy por hoy es la 

más confiable que tiene o que tenemos la ciudadanía, ¿hasta qué punto podrá aguantar el Instituto 

electoral de la Ciudad de México todos estos ataques, todo este cuchillito de palo vaya? 

 

MAURICIO HUESCA: Pues si mira, nosotras y nosotros tenemos la firme convicción de poder ser, 

como bien señalas, resilientes de todas estas reformas, de todos estas invasiones a la autonomía 

institucional, desde luego que el día que ya esto genere una merma que nos lleve a atosigar, 

asfixiar a la propia institución, pues alzaremos las voces como lo hemos estado haciendo para que 

salga la ciudadanía también en defensa de sus propias instituciones, porque finalmente quienes 

integramos la institución, somos personas como todas y todos, personas que estamos de paso por 

una institución, pero la institución tiene que permanecer, porque es una institución que se debe no 

a los que estamos ahorita, a los que estuvieron ayer, sino a toda la ciudadanía y con 

independencia de quien este al mando o al frente de los trabajos de la institución, pues siempre 



tendrán esta alta responsabilidad de llevar a cabo procesos democráticos, transparentes que 

defiendan los derechos de la ciudadanía, las libertades que tanto nos ha costado como ciudadanas 

y ciudadanos mexicanos, entonces pues en este momento levantaremos la voz y esto no quiere 

decir tampoco Bernardo que el Instituto haya tirado la toalla. 

 

BERNARDO GARCÍA: Claro. 

 

MAURICIO HUESCA: Quiero comentarte también que hemos promovido diversos medios digamos 

ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, ante las instancias jurisdiccionales electorales para 

que ellos tengan la última palabra respecto de si fue constitucional y legal estas situaciones que ha 

estado haciendo en el Congreso capitalino en contra de la propia institución que llevamos a cabo. 

 

BERNARDO GARCÍA: Pues ojalá que todos esos afanes, que toda esa batalla en toda esta batería 

que están enfocando en contra del Instituto Electoral de la Ciudad de México la enfocaran en cosas 

verdaderamente productivas y de beneficio para la ciudadanía, consejero Mauricio Huesca, 

representante, insisto, participante del Instituto Electoral de la Ciudad de México le agradezco 

mucho esta conversación con nosotros. 

 

MAURICIO HUESCA: No, yo te agradezco a ti querido Bernardo por el espacio que nos abres para 

poder difundir y comunicar a la ciudadanía de esta gran ciudad la situación en que está pasando el 

Instituto. 

 

BERNARDO GARCÍA: Ojalá que pronto se resuelva y que se ocupen verdaderamente de las cosas 

importantes, gracias consejeros. 

 

MAURICIO HUESCA: Muchas gracias querido Bernardo. 

  


